



## Oaxaca derriba muros burocráticos: se unifica el sector Salud con la instalación del Comité Local de Intercambios de Servicios

\* Comienza una nueva era sin barreras administrativas

Oaxaca de Juárez, Oax., 4 de diciembre de 2025.- En Oaxaca ya no hay espacio para trámites interminables ni silencios institucionales. Este jueves, autoridades estatales del sector Salud dieron un paso decisivo hacia la integración total del sistema con la instalación del Comité Local de Intercambio y/o Prestación Unilateral de Servicios de Atención Médica.

El secretario de Salud, Efrén Emmanuel Jarquín González enfatizó que este órgano romperá fronteras administrativas y hará que la salud fluya sin frenos entre instituciones. Representa la visión integrada y humana del Gobernador Salomón Jara Cruz, quien ha insistido en que este servicio no puede depender de sellos ni escritorios, sino de decisiones conjuntas con el Estado.

Este Comité permitirá aprovechar al máximo la Estrategia Nacional de Integración de los Protocolos Nacionales de Atención Médica (Pronam), con prácticas clínicas estandarizadas, para que la calidad de la atención médica deje de depender de la adscripción laboral o del lugar de residencia, instalando un estándar nacional para el diagnóstico, tratamiento, referencia y seguimiento de pacientes.

En este contexto, los protocolos actuarán como un instrumento operativo para armonizar criterios médicos, rutas de atención y decisiones clínicas entre instituciones que históricamente han funcionado de manera fragmentada, para avanzar, a mediano plazo, hacia la tan anhelada universalización de los servicios de salud.

El funcionario reconoció el respaldo de los institutos Mexicano del Seguro Social y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), así como IMSS-Bienestar y las secretarías de la Defensa Nacional (Defensa) y de Marina (Semar); toda vez que esta unión es clave para construir un sistema más fuerte, equitativo y accesible.

"La solidaridad interinstitucional es la ruta. Sumando recursos y capacidades, responderemos de manera eficiente y unificada a las necesidades de salud de la población. Nuestra gente merece atención médica universal, sin importar la dependencia", afirmó Jarquín González.

El director general de Planeación y Desarrollo del sector Salud, Raúl Peña Viveros recordó que la Presidenta Claudia Sheinbaum ha marcado un rumbo claro: integrar los servicios de salud y sentar las bases para universalizarlo en los próximos años.

Con esta instalación, Oaxaca inaugura una etapa en que las instituciones se convierten en un solo sistema articulado, cooperativo y al servicio de quienes más lo necesitan. Una apuesta firme por una salud sin muros, sin trabas y sin excusas.

-0-